

全体 番号	番号	要望先	意見・提言・要望等 取扱結果「A」…委員会として調査・研究、「B」…予算・決算の評価対象、「C」…その他聞き置く	ブロック	分科 会	委員会の 取扱結果	取り扱い結果に至った理由等
		議会・市					
ア230	1	議会・市	・リニア開通後に人を呼び込むには移住という視点を進められたい。そのために有効と思われるのは、都会で就職した企業の仕事を飯田でも出来る自宅オフィスを行政から提案。	飯田 5地区	3	A	「若者定住」の視点から ※市にも申し送る
ア231	2	議会・市	・関連して、IT100社に在宅での働き方アンケートをしているので、その結果を参考にしたい。	飯田 5地区	3	A	同上 ※市にも申し送る
ア232	3	市	・リニア通勤も考慮した補助制度を検討し、飯田をアピールすることはどうか。以上高校生	飯田 5地区	3		市へ申し送る
ア247	4	議会・市	・情報関係（アパレル関係）の仕事は都会だと思いが、新たに店舗などを出すには東京では難しいと思うので（過当競争などで）、むしろ飯田のほうがリニアによりこれから交流人口が増え、チャンスがあるのではないかと。高校生	飯田 5地区	3	A	「若者定住」の視点から ※市にも申し送る
ア248	5	市	・橋南のオフィスの考え方に、都会の企業が飯田に来たら飯田の企業が負けてしまうのではないかと心配だ、むしろ飯田で新しい企業を立ち上げることも大切では。	飯田 5地区	3	C	※市にも申し送る
ア249	6	議会・市	・飯田は地代が安いのでその点は都会より有利ではないか。 高校生	飯田 5地区	3	A	「若者定住」の視点から ※市にも申し送る
ア261	7	議会・市	・若者が定住できるよう雇用の現場をつくってほしい。そのための新しい産業を呼び込むのに大学とコアになる企業が必要だ	中部	3	A	同上 ※市にも申し送る
ア175	8	市	・下久堅で紙すきの起業を考えている。やる気を持った人の能力を吸い上げ、成長・発展させてくれる教育の機会を整えてほしい。	竜東	3		市へ申し送る
ア167	9	議会	・子供が生まれても（高校卒業後）子供が帰ってこない。働き場所も少ない。道路も悪い。リニアが開通しても価値が少ない。	北部	1	C	ご意見として聞き置く
258	10	議会・市	・飯田に仕事が無いことで人口が減ってしまう。息子も自分が生きているうちに飯田へ帰って来れない。飯田高校も東大へ1人も入れない様々昨今です。（S40年代は東大へ5人位入っていた。）ブレイクも流出してしまっている。	中部	3	A	「若者定住」の視点から ※市にも申し送る
ア260	11	議会・市	・航空宇宙産業に力を入れていると言うが、議会には世の中の最先端の状況を見て知ってもらい、飯田の優位性を把握しながら施策を進める推進力になってほしい	中部	3	A	同上 ※市にも申し送る
ア171	12	議会・市	・シードル特区を取るなど、6次産業化で新しい産業を興すべき シードル関係の意見 3件	竜東	3	A	IIIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア186	13	議会・市	・「リニアを止める」ではなく「お客さまを泊める」にし、例えば「予約なしでも飯田についたらすぐにシードルを飲める」等の魅力的な環境を作り出していかなければいけないのではないか。	北部	3	A	同上 ※市にも申し送る
ア199	14	議会・市	・飯田へ来れば「シードルで乾杯」ということもいいのではないかと。	北部	3	A	同上 ※市にも申し送る
ア168	15	市	・AVIAMAに向けて多言語の案内標識を、せめて英語版だけでも設置してほしい。	竜東	3		IIIDAブランドの視点から 市へ申し送る
ア170	16	市	・リニアが開業した際、長野県駅と上伊那、中信を周遊できる定期観光バスが必要になる。そのためのPRを旅行会社に対して今のうちから取り組むべき。	竜東	3		市へ申し送る
ア172	17	議会・市	・千代にはよこね田んぼ、万古渓谷沢登りツアーがあるが、担い手の不足が課題。良いものを守っていくには人材を育てないと。	竜東	3	A	※市にも申し送る
ア174	18	議会・市	・中央アルプスと南アルプスの景観こそが宝。せっかく良いものがあるのに気づいてもらえないのはもったいないし、PRの仕方が大事だ。	竜東	3	A	IIIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア188	19	議会・市	・観光のための施設をつくるのではなく、現在の自然を残していくことを考えていくべきではないか。	北部	3	A	「交流人口」の視点から ※市にも申し送る

全体 番号	番号	要望先	意見・提言・要望等 取扱結果「A」…委員会として調査・研究、「B」…予算・決算の評価対象、「C」…その他聞き置く	ブロック	分科 会	委員会の 取扱結果	取り扱い結果に至った理由等
		議会・市					
ア189	20	議会・市	・季節ごとのビジター（訪問者）を考えていくのが観光の基本ではないか。	北部	3	A	同上 ※市にも申し送る
ア192	21	議会・市	・元善光寺に観光客は来るが、りんご狩り等のコースの一部に組み込まれているだけで、目的地となっていない。 元善光寺に係る意見 2件	北部	3	A	同上 ※市にも申し送る
ア193	22	市	・元善光寺と舞台桜・校舎、竹田扇之助記念国際系操り人形館の横の連携がない。（説明板もない）連携を深めていくことをしなければいけないのではないか。	北部	3		市へ申し送る
ア195	23	議会・市	・山麓線を座光寺から上郷まで繋げると、南アルプスの素晴らしい眺望を見続けられるいい場所である。	北部	3	A	IIIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア214	24	議会・市	・夢をつなごう森林鉄道40年ぶり復活した。 森林鉄道の意見 3件	遠山	3	C	※市にも申し送る
ア215	25	議会・市	・梨元停車場350mを定期的に動かせないか。遠山に人を呼び込めると思うので、この点について取り組みたい	遠山	3	C	※市にも申し送る
ア216	26	議会・市	・名古屋大学鉄道研究会OB10人と情報交換している。日本の中に発信できる森林鉄道である	遠山	3	C	※市にも申し送る
ア253	27	議会	・松尾は運動会や分館活動などでスポーツが盛んな“スポーツのまち”。スポーツを通じた「人と人の繋がり」を大事にしていきたい	中部	3	C	ご意見として聞き置く
ア206	28	議会・市	・西部山麓のことは市政懇談会でも話題が出るが、進展がない。西部山麓をエリアで考えると、魅力あるもの（会社、店、個人等）がいっぱいある。新しいものでなくても、その魅力、今ある資源をネットワーク化することが大切だと思う。	西部	3	A	IIIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
177	29	市	・分科会では言えなかったのですが、大平宿について、私が中学生の頃、NHKの教育テレビで「大平宿を直す」という企画がありました。難しいかもしれませんが、全国規模でそういう事ができれば良いと思います。観光より移住・定住に向けて、社会保障の面でもやっていければ良いと思います。	飯田 5地区	3		市へ申し送る
178	30	市	・飯田には多くの寺社の祭りがあります。これからの祭りは交通規制等で花火が打てなくなり、みこしも出せなくなってしまいそうです。市として市全体の祭りとして大いに盛り上げてほしい。	飯田 5地区	3		市へ申し送る
182	31	議会	・分科会のテーマは、漠然としていて限られた時間内では議論が深まらない。もう少しテーマを具体的に絞り込んだ方がよい。 ・資料に示された飯田5地区ブロックの宝・魅力については、どちらかと言えば非日常的なものが多い。「ハレ」と「ケ」の視点に立てば、「ハレ」に分類できるものである。しかし、私たちの暮らしの大部分は、「ケ」に支えられている。飯田の「ケ」の魅力をもっと前面に出すことが大切である。すなわち「飯田のタネ」としてどのようなものがあるが取り上げることが必要と思う。そして、そうした「飯田のタネ」を育てていくことが必要だ。	飯田5地区	3	C	ご意見として聞き置く
183	32	議会	・第3分科会へ出席した。5地区ブロックの宝、魅力、取組を各ブロックから報告があったが、これらについては、地元人間として大部分、理解し承知している。何か他の方法はなかったのか。期待はずれで	飯田 5地区	3	C	ご意見として聞き置く
ア173	33	議会	・人口減少と住民の高齢化が進んでいる中、地元だけで地域資源の活用を考えるのには限界がある。地区の枠を取り払って、全市的な感覚のアイデアを集めないと考え方が小さくなる。そのための先導を行政、議会に担ってほしい。	竜東	3	A	※市にも申し送る
ア196	34	議会	・上郷と座光寺の境に一本杉があるが、これも見事なものである。	北部	3	C	ご意見として聞き置く
ア197	35	議会・市	・原宿の表参道のキャットストリートにりんごを30本定植し結実したことから、原宿と飯田のりんごを1：1で使用した「絆シードル」を今年度製造することにより、原宿と飯田の融合になった。	北部	3	C	今後の参考に ※市にも申し送る
ア198	36	議会・市	・原宿と飯田を、りんごを通じて交流していく。	北部	3	C	「交流人口」の視点から ※市にも申し送る
ア209	37	議会・市	・山麓線（山本・伊賀良）の遊歩道、光明寺（久米）の阿弥陀如来坐像など魅力がある。	西部	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る

全体 番号	番号	要望先 議会・市	意見・提言・要望等 取扱結果「A」…委員会として調査・研究、「B」…予算・決算の評価対象、「C」…その他聞き置く	ブロック	分科 会	委員会の 取扱結果	取り扱い結果に至った理由等
ア210	38	議会・市	・田舎の方がイメージする開発は都会風景だが、都会の人間（発言者）からすると、田舎のちょっとしたこと（道路にリンゴがなっている等）が新鮮で、すごく魅力を感じる。	西部	3	A	IIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア211	39	議会・市	・都会から移住してきて、3年で「ぜん息」が治った。いかに都会の空気が汚れていたかが分かった。	西部	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア212	40	議会・市	・どうやったら里山を守れるか、都会の方と一緒に考えると良いと思う。	西部	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア219	41	議会・市	・しらびそ高原含めて遠山の価値を知ってもらう為に案内人をさらに活用すれば、訪れた人に魅力を伝えられるのではないかと。	遠山	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア227	42	議会・市	・遠山地区だけでなく地区以外の人にも遠山の魅力を発信してもらえるような取り組みも大切である。	遠山	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア228	43	議会・市	・東京から「ターンした理由は、豊かな自然、霜月祭りを祭りを守り続けている人に魅力を感じた。	遠山	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア233	44	議会・市	・測候所跡地公園を飯田1番のイルミネーションで飾り付けする。	飯田 5地区	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア234	45	議会・市	・風測塔が傷んできているので修復したい。	飯田 5地区	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア235	46	議会・市	・橋北をまるごと博物館にする様に地域の歴史の聞き取りを24名の研究員で取り組み、その上で地域資源のプロムナードを作りたい。	飯田 5地区	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア237	47	議会・市	・猿庫の泉は地域の宝だと認識。大平峠は夏のキャンプ、合宿所として活用されている。	飯田 5地区	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア238	48	議会・市	・獅子舞は全国に誇れる文化と捉えているが、次世代にどうつなげていくかが課題である。その上で、どう発信していくかを考えることも大切ではないかと。	飯田 5地区	3	A	IIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア239	49	議会・市	・地域の文化に触れてもらうことで地域芸能を守っていくことになるのではないかと。	飯田 5地区	3	A	IIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア240	50	議会・市	・風越山や白山社への来訪者が多いので、これが交流人口を増やす機会になるのでは。	飯田 5地区	3	C	※市にも申し送る
ア242	51	議会・市	・桜並木の再整備を行う目的で、150本の桜並木を樹木診断したところ全部元気であった。間引きをすることも考えていたが、改めて並木をどうしていくか考えたい。	飯田 5地区	3	C	※市にも申し送る
ア243	52	議会・市	・東野の大獅子は地域の宝である。今後も地区の誇りにしていきたい。	飯田 5地区	3	C	※市にも申し送る
ア245	53	市	・獅子舞フェスタは中央通りもいいが、合庁から通り町を利用すれば良いのでは。 ・既存のルートを見直した上で新しい仕掛けも取入れたらどうか。	飯田 5地区	3		市へ申し送る
ア250	54	市	・妙琴公園内のツツジ60本が、リニアトンネル工事の関係で伐採される。工事後は抜本的に見直して、もっと魅力ある観光資源の一つとなるよう総合公園に再開発してほしい	飯田 5地区	3		市へ申し送る
ア255	55	議会・市	・私は都会から転入してきたが、田んぼの土手に座って雲を眺めているのが好きだ。私以外にも同じように感じている方がいると思う。都会の声を聞くことで、この地域の本当の魅力が見えてくると思う	中部	3	A	IIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア220	56	議会・市	・下栗クラインガルテンの屋根雨漏りを去年2棟直した。別な棟の雨漏りの修理を頼んだが、農業委員会から議会の中で突き上げがあったと言われた。 下栗の里関係の意見 6件	遠山	3	B	※市にも申し送る
ア221	57	議会・市	・原風景を守る為に、蕎麦やいもの耕作に東京・名古屋から12人來ているが、宿泊場所がないのでクラインガルテンを利用できるようにして欲しい。	遠山	3	B	※市にも申し送る
ア222	58	議会・市	・空き家を活用する為下栗の写真展（40年頃前）を準備している。	遠山	3	C	※市にも申し送る
ア223	59	議会・市	・40年前の景色と変わってきている。インフラ的に昔のグラウンディングすることが大事。	遠山	3	C	※市にも申し送る

全体 番号	番号	要望先 議会・市	意見・提言・要望等 取扱結果「A」…委員会として調査・研究、「B」…予算・決算の評価対象、「C」…その他聞き置く	ブロック	分科 会	委員会の 取扱結果	取り扱い結果に至った理由等
ア224	60	議会・市	・「下栗案内人の会」有志約70名だが、可動している人数が決まっているので観光客が希望した時に案内できない時がある	遠山	3	C	※市にも申し送る
ア218	61	市	・下栗3m道路を5m道路にしてほしい。	遠山	3		市へ申し送る
ア169	62	議会・市	・中山間地は人口が少なく不便のように感じられるが、自然の豊かさや住民の温かさが魅力。都会や海外から訪れる人から「田舎の田舎が良い。田舎の都会では駄目」と評価してもらっている。あるものを見直し、再発見していく姿勢が必要だ。	竜東	3	A	IIIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア176	63	市	・「竜東は午後8時になると街頭を消す」など、徹底した田舎づくりが必要。	竜東	3		市へ申し送る
ア177	64	市	・若い人が竜東で家を建てようとしても農振農用地のため建てられず、竜西へ出てしまう。集約性のある住宅用地をお願いしたい。	竜東	3		市へ申し送る
ア204	65	市	・昨年から三穂地区では「活性化プロジェクト」を発足した。これまでの計画とは違う、三遠南信・リニアに対応した実を結ぶ計画を創りたい。現在、地域おこし協力隊にも協力いただいている。	西部	3		市へ申し送る
97	66	市	・地区内の歩道整備に協力頂きたい。歩道がせまい。	西部	1		市へ申し送る
ア200	67	市	・リニア駅へのアクセス道路は、国・県道だけではなく市道も含め目的意識をもって取り組んでもらいた	北部	3		市へ申し送る
ア201	68	市	・リニア駅から天龍峡方面へ行く国道151号線をどのようにするのか、はっきりさせるべきではないか。	北部	3		市へ申し送る
ア202	69	市	・道路網は目的意識を持つことが大事だ。	北部	3		市へ申し送る
ア203	70	市	・人口ビジョンも見据えた道路整備を考えてほしい。	北部	3		市へ申し送る
ア207	71	市	・杵原広場と城山を一体利用できるようにならないか。153号線から杵原を抜け三穂に抜けられると良	西部	3		市へ申し送る
ア208	72	議会・市	・山本地区には、横道はあるが、縦道がない。	西部	3	C	※市にも申し送る
ア183	73	議会	・周りの方が野底山をいいと言ってくれるが、魅力発信として何を発信していけばいいのか模索中である。 野底山関係の意見 10件	北部	3	C	
ア180	74	議会	・地区外の方はインターネットによる情報発信（野底山のホームページ）を検索する割合が大きい。現在は日本語のみだが外国人対応も可能な状態にしてある。	北部	3	C	ご意見として聞き置く
ア178	75	議会	・野底山は、自然豊かで静かなところが魅力であり、指定管理後の整備効果もあり、来場者数は年間35,000人であったものが、現在は45,000人～50,000人となっている。	北部	3	B	指定管理のあり方、予算
ア179	76	議会	・野底山は指定管理を受ける前は公園が自然がよくわからなかったが、指定管理を受けた以降整備を始めてから人の流れができ、遊歩道等をきれいにしたことに対する反響が大きい。	北部	3	B	指定管理のあり方、予算
ア181	77	市	・リニア開通後に、リニア駅から野底山へのアクセス道路（幅員）や駐車場不足（大型バスが入ってこれない、止められない）が課題である。	北部	3		市へ申し送る
ア182	78	議会	・リニア駅から野底山へつながるロープウェイができるといいなと思う。	北部	3	C	ご意見として聞き置く
ア184	79	議会	・野底山の管理人の人柄に触れて「もう一度来たい」という気持ちを持ってもらうこともブランドの一つではないか。また、管理人の声掛けは大切である。	北部	3	A	他の観光地でも参考に
ア185	80	議会	・「モーリーの森応援隊」も高齢化により活動が大変になってきているという課題が生じている。	北部	3	A	他地区でも同様、研究課題
ア187	81	議会・市	・野底山のライトアップを行うにあたりムトスの交付金を受けていたが、3回という決まりがあるがもう少し延長できないものか。	北部	3	B	※市にも申し送る
ア194	82	市	・野底山の下にある山麓線は南アルプスを一望できる素晴らしい場所である。野底山と山麓線を連携させ、休日には屋台を出すなどすると二つの良さを体験できるものになる。	北部	3		市へ申し送る
85	83	議会	・商工業者を含めた、市全体（丘の上、旧市、新市関係なく）の活性など広く検討をお願いします。 ・魅力と魅力が繋がると魅力が倍増するのではなく、魅力が「無限」となると思うので、市民全体で考える機会が必要となってきたと思います。（有志だけで、となりがち）	北部	不明	A	

全体番号	番号	要望先 議会・市	意見・提言・要望等 取扱結果「A」…委員会として調査・研究、「B」…予算・決算の評価対象、「C」…その他聞き置く	ブロック	分科会	委員会の 取扱結果	取り扱い結果に至った理由等
112	84	議会・市	・(議会や議員に期待することとして)都会出身者と、この地方の人達との交流の場。 ・都会の人と当地の交流を多くして、田舎くらしの良さをPRしたらどうか。	西部	3	A	「交流人口」の視点から ※市にも申し送る
ア251	85	議会・市	・地域ブランドは飯田市だけでなく、飯田下伊那全体の視点で考えていくべき ブランドに関する意見 8件	中部	3	A	IIIDAブランドの視点から ※市にも申し送る
75	86	議会	・今回のテーマで何度か行ってほしい。	北部	3	A	
74	87	議会・市	・テーマのメインとなっているが「いいだブランド推進課」「ふるさと定住支援課」が今年度新設されているが、この半年間の活動内容と考え方の説明があれば、地域としての意見も出しやすい。	北部	3	A	同上 ※市にも申し送る
186	88	議会・市	・議会報告会参加のきっかけは飯田高校生徒会から。 ・「飯田独自のブランドの更なる発展」そして「リニアへの意識向上」この2つがとても大事。「ワクワク」、「リニア楽しみだなあ…」⇒ワクワクすれば絶対に何事もできる。	飯田5地区	3	C	同上 ※市にも申し送る
254	89	議会	・先ず、議会がこうしたいという青写真等たたき台を出して、飯田ブランドを全国区にしていけるかと思う。飯田下伊那で一日遊ぶ又は一日居れる様な食産業を構築すべきである。市議会の産業建設委員会のビジョンを示すが第1。次に意見を聞く。各地区で市民と話が来ていないからこんな会合になる。勉強不足。 ・人口を増やすには働く場所が大切である。まず企業誘致。今では市役所か銀行、中電位で働く場所がない。	中部	3	A	
ア191	90	議会・市	・ブランドを後々どのように活用していくのか。ブランドだけでは人は来ない。若者を飯田に引き寄せるための施設を駅周辺へ造ることで、休日に若者が魅力を感じて飯田へ留まるのではないか。	北部	3	A	※市にも申し送る
ア257	91	議会・市	・個々の地区にブランドを磨くだけでなく、ブランドチェーンをつないで全体を高めていくことが必要。	中部	3	A	※市にも申し送る
ア252	92	議会・市	・「都会から飯田に来たら1日滞在してもらおうビジョン」については、市ないし市議会から青写真を示してもらわないと話が始まらない。	中部	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
188	93	市	・「飯田のへえ図鑑」は、外部向け(配布?PR)とのことであるが、初めて見た。市民でも知っていて良いと思われるので、全体に配布するがベター。PRがここを通してより広がるのでは?	飯田5地区	3		市へ申し送る
ア217	94	議会	・おもてなしをする事によって地域の価値が上がるのではないか。	遠山	3	C	ご意見として聞き置く
ア236	95	議会・市	・2年前より中小企業基盤整備機構の支援を受けて新たなまちづくりを研究している。 ・例えば、人口減少の中でピアゴやキラヤを維持していくのは難しいと思われるので、新たなビジネスマンが来てもらえるようなオフィスビル(セカンド・バックアップの用に)を建設し、定住人口を増やしたい。東京・名古屋への飯田の立地条件を活かすことも有りうるのではないか。リニアを見据えた新たな中心市街地、拠点を狙いたい。	飯田5地区	3	A	※市にも申し送る
ア258	96	議会・市	・人口が増えなければ何にもならない。市営住宅やクラインガルデンの建設、他の地域より安い医療費など人口を呼び込む魅力づくりを	中部	3	A	※市にも申し送る
139	97	市	・南信濃にある共有山林の利用をされたい。	遠山	3		市へ申し送る
179	98	市	・今のりんごんは好きじゃない。(ダラダラ)「りんごんギネス登録」を目指す市民の方向が一致し、正調踊りが充実するはず。	飯田5地区	3		市へ申し送る
ア244	99	市	・りんごんの歴史は36年もあるが、最近のりんごんは統制が取れていず見苦しい。 ・酒などを飲まずに行うところもあるので、見習うべきでは。 ・参加しないところも出てきているなどが有り、市としても参加を働きかけたらどうか。	飯田5地区	3		市へ申し送る
ア190	100	市	・時間雨量50mm以上のゲリラ豪雨が当たり前になる中、市・県と河川等の排水対策を考え地域に災害がないことが、リニア開通後の安心・安全、人を引き付ける魅力になるのではないか。	北部	3		市へ申し送る
156	101	議会・市	・(議会や議員に期待することとして)リニア新幹線を見据え、東京都等、都市とのかかわりの強化。	飯田5地区	1	A	「交流人口」の視点から ※市にも申し送る

全体 番号	番号	要望先	意見・提言・要望等 取扱結果「A」…委員会として調査・研究、「B」…予算・決算の評価対象、「C」…その他聞き置く	ブロック	分科 会	委員会の 取扱結果	取り扱い結果に至った理由等
		議会・市					
71	102	議会	・前置きが長い。・資料が解りにくい。だらだら書きすぎ。 ・あいさつが長いため、分科会が短かった。・定例会の様にすべき! ・A3資料の11ページ「若者が…するためには」「仕事づくり」=企業誘致→これがすべてだ。すべてにあてはまる。	北部	3	C	ご意見として聞き置く
113	103	市	・桐林グリーンセンター開設時の協定の安全な具現化を望む。(トレッキングへの登り道路の拡幅、リニアトンネルの工事が入ると子供達への危険度が高まる。)	西部	3		市へ申し送る
176	104	議会	・たのもしい高校生の意見を聞くことができてよかった。	飯田 5地区	3	C	
180	105	議会	・第3分科会、委員長説明が実にわかりやすく好感度大でした。	飯田 5地区	3	C	
193	106	議会	・議会報告会参加のきっかけは飯田高校生徒会から。 ・(議会や議員に期待することとして)高校生などが考えた政策のデモ実現をしてほしい。 ・親身になって話を聞いてくださり、とても嬉しかったです。研究やその他考え方など深めていきたいと思うので、是非、今後ともご協力をよろしく申し上げます。	飯田 5地区	3	C	ご意見として聞き置く
197	107	議会	・定住人口がなかなか増加しません。現実的な話をしたいものです。	飯田 5地区	3	C	ご意見として聞き置く
199	108	議会・市	・飯田に遊びに来てもどこを案内、紹介していいかわからない。 ・長く使って頂く事業があるといいです。派遣会社はいかがなものか?	飯田 5地区	3	C	ご意見として聞き置く ※市にも申し送る
ア205	109	議会・市	・住んでいる人が幸せだなあと思える地域をつくるのが大切だと思う。	西部	3	A	WDAブランドの視点から ※市にも申し送る
ア213	110	議会・市	・Uターンも良いが、「孫ターン」も有効な施策と思う。田舎に帰ってきて地域に入る場合、最初からおじいちゃんの地域のつながりがあると入りやすい。	西部	3	A	「若者定住」の視点から ※市にも申し送る
ア225	111	議会・市	・案内人の言葉がプロモーションになる。	遠山	3		市へ申し送る
ア226	112	議会・市	・ビジネスにつなげる為遠山郷全体の魅力を連携する必要がある。	遠山	3	A	「交流人口」の視点から ※市にも申し送る
ア229	113	議会・市	・文化を守っている人の魅力に焦点があってくと思うので、その人たちの魅力を上げることが大事。	遠山	3		市へ申し送る
ア241	114	議会	・基本構想を来年3月迄に策定したい。(東野)	飯田 5地区	3	C	地域での取組・聞き置く
ア246	115	議会・市	・市街地にはシャッターを閉じた店舗が目につく、新しい店などを盛り上げて。	飯田 5地区	3	A	中心市街地の活性 ※市にも申し送る
ア254	116	市	・竜丘は基本構想に基づいて時又の灯ろう流し、鷲流峡復活プロジェクト、天龍峡大橋の活用に力を入れている。	中部	3		市へ申し送る
ア256	117	市	・天龍峡インター周辺に大きな用地がある。イベント広場や農産物直売所を近隣町村との連携で活用したり、伝統芸能である祇園祭の集約開催を考えたりしている。天龍峡インター周辺にはぜひ文化施設、国の機関を誘致してほしい	中部	3		市へ申し送る